

DIARIO DE

MALLORCA

del miércoles 6

de Mayo 1812



SAN JUAN ANTEPORTAM LATINAM.

Rogativa en la Merced.

Quarenta horas en Santa Clara dedicadas al misterio de la Ascension del Señor. Exposicion á las 10 de la mañana. Reserva á las 8 de la noche.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atac. Ast.

Epochas.	Termómet.	Bárbmet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 del am.	12 g.	28 p.	I. O. N. O.	y 1 m. y 22 s.
12 del dia	13 g.	28 p.	I. O. N. O.	se pone á las 6
5 de la t.	13 g.	28 p.	I. Sudoeste.	y 58 m. y 10 s.

Noticias del sitio de Badajoz.

Del 11 de marzo. En este dia llegó el lord Wellington con su estado mayor á Yelva, y al siguiente hubo iluminacion. Se reunieron en esta plaza los generales Hill, Graham, Amilton y otros. Por la tarde dieron convite á las señoras principales de esta ciudad, á que concurrieron las españolas convidadas por el duque de Ciudad Rodrigo.

El enemigo entre los baluartes de Santiago y S. José ha hecho 7 troneras; 4 mirando al molino de Ballesberos, y 3 al cerro del viento. Tienen ya colocados 5 morteros de á 8; estan abriendo un camino cubierto y puerta correspondiente al baluarte de Santiago para la co-

municación: desde dentro de la plaza: están renovando la empalizada del de S. José, y han concluido el camino cubierto desde Palmas á S. Cristóval, lo mismo que el puente levadizo que han hecho en Pardaleras, donde han profundizado mucho y como cosa de 3. varas al rededor del foso de Pardaleras.

Del 14. Hoy han salido todas las barcas para establecer 3 puentes; uno en el vado de las Lanas, otro en el de Benavides, y el tercero en otro vado.

Del 15. Principiaron á pasar las tropas por Valverde hacia Zafra, á donde va el general Beresford con su cuartel general: Hill con su division ha ido por la Puebla y Montijo á establecerse sobre el tajo: de hoy á mañana debe quedar enteramente cercado Badajoz. El ejército inglés está repartido en 3 divisiones. La primera al mando de Beresford, consta de 110 hombres con 20 caballos: la de Hill consta de 200: y el duque de Ciudad-Rodrigo manda la tercera de 100: esta se queda al rededor de Badajoz.

En el mismo dia salieron de Extremoz 1500 caballos, y en Lisboa han desembarcado otros 800.

Del 16. Comió el conde de Penne con el duque, y su tropa pasó á Villabuey. Quedó embestida la plaza por las tropas del mando de S. E. Para el paso de las tropas por el guadiana se echaron 2 puentes en Badajoz y Jutimena, é inmediato á esta plaza, salió toda la artillería gruesa para el sitio.

Del 17. Pasó la division del brigadier Morillo, quien comió tambien con el Lord: su tropa siguió hacia Villabuey: esta division y la de Penne componen 2500 infantes y 600 caballos. Los trabajos han principiado esta noche; y cuando estén adelantados piensa S. E. poner su tienda entre el cerro del viento y la atalaya que mira á Olivencia. Parece que el primer objeto es tomar la Picuriña, y el punto de ataque en la cortina de S. Roque que hace frente á la puerta falsa de trinitarios.

Del 19. Por el lado de la Picuriña hicieron una salida 2500 infantes y 40 caballos: entre muertos y heridos perdieron unos 300: las paralelas están sobre la misma Picuriña, y apagados los fuegos de ella. Entraron aquí 5 heridos ingleses y el regimiento portugués número 24.

Del 20. Entraron 61 heridos de la refriega de ayer, en la que murió un edecán del general inglés que mandó la acción. Llega una gran conducta de dinero, y el regimiento inglés número 48.

Del 21. Los trabajos contra la plaza continúan cada vez más activos. Se ha encontrado una mina que el enemigo había principiado del interior de la plaza. Sale el regimiento inglés número 48 para la división del general Hill que ocupa los puntos de Cáceres, Montánchez y Mérida. En el camino de Talavera la Real por el lado de arriba hacia la hermita de S. Roque, forman los aliados una batería para brecha. El fuerte de S. Cristóval comenzó hoy sus fuegos, así de cañón como de fusilería contra los trabajos de aquel punto.

Del 22. Se dió orden en este día para romper el fuego contra la Picuriña y el lienzo del baluarte de S. Roque. A pesar de las aguas se ha ido adelantando más y más en los trabajos: a cada dos horas se mudan los trabajadores, cuyo número es de 50 al día. El fuerte de Pardaleras hace muy poco fuego, mediante a lo poco que por aquel lado se esmeran los aliados. Por las crecientes del guadiana se ha desarmado el puente que hay al lado de Benavides, llevándose una de las barcas, la que fué recogida esta tarde, y se han aumentado otras seis.

Del 23. El Lord Wellington y el mariscal Beresford, han recorrido hoy la línea. El cuartel general de Hill está en Almendralejo.

Del 24. Se colocan los cañones en la batería de brecha que está en el camino real de Talavera, y otra a su costado en uno de los cerros que dominan el ba-

luarte de S. Pedro, que es donde se abrió la brecha. Parece que los franceses tratan de hacerse fuertes en la altura del pueblo, llamada el castillo, que es una especie de ciudadela, y que llevan allá los víveres para defenderse cuando haya brecha; y han abierto dos sanjas en la calle de las peñas;

Del 25. A la vuelta de un parlamentario enviado por el duque de Ciudad-Rodrigo á Badajoz, se rompió el fuego por 4 de las 5 baterías ya concluidas, y mañana lo harán todas. Las baterías de brecha constan de 24 bocas de fuego, y en todo el dia no han cesado de hacerlo. El enemigo contexta, pero no mucho.

Del 26. A las 12 del dia ha llegado la noticia de oficio de haberse apoderado los aliados ayer noche de la Picuriña: se dió el asalto por el regimiento portugués número 9, que no dexó de tener pérdidas: la guarnición fue pasada á cuchillo. Fue tal la impresion que hizo en la plaza, que tocaron las campanas á rebato, á que se siguió un horroroso fuego por ambos lados hasta hoy al medio dia: cesó por tres horas y ha vuelto á comenzar. Los enemigos se retiran hacia Córdoba y Constantina.

Tropas y víveres en Badajoz. Infantería útil, 3500. Dragones, 27. Tocino, 90 arrobas. Trigo, 3500 fanegas. Harina; 100 arrobas. Ganado vacuno, 280 cabezas. Lanar, 2800 idem. Bacalao, 800 arrobas. Arroz 700 idem. (*Gazeta de la Mancha*).

Noticias del País.

Están para alquilarse unas casas grandes con zaguán, situadas en la calle del estanco mayor: acudirán á la misma para tratar de ajuste.

En la Oficina de este Diario darán razon de un caballero que solicita una criada que no baxe de treinta años; la que guste acomodarse acuda á dicha oficina.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: *la mas constante muger*, con tonadilla bayle y saynete.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.

Embarcaciones que ayer y antes de ayer dieron fonda en este Puerto de Palma.

De Gibraltar en 12 días la Polaca la fortuna, su capitán Vicente Doderò inglés, con 5 pasag. y cargo de harina; el Bergantín Carmen, su capitán Manuel Blanco gallego con cargo de sardina y harina; el Bergantín Neu-leveport, su capitán Richi inglés con cargo de bacalao; la Fragata S. José, su patron José Bosch con 10 pasg. y cargo de sardina; la Balandra la Flor, su capitan D. José Ma-nuel Errecharaleta gallego cargo de idem; y el Bergan-tin Enrique, su capitán Mateo Cobadez inglés, con cargo de trigo.

De Malgrat en 4 días el Laud del patron Ramon Comas catalán con 5 pasag. y cargo de madera.

De Vinaros en 3 días Los Laudes de los patrones ca-talanes Agustín Reverte con 5 pasag. y cargo de vino y aguardiente; Francisco Portaleu con cargo de vino; An-tonio Prasts con 1 pasag.; y José Verdeta con 3 pasag. y cargo de Arroz, aceyte, tosino y otros generos. El Ber-gantin la Fortuna, su capitani John inglés, con cargo de harina y tabaco.

De Villanueva en 4 días el Laud del patron Francis-co Cavaller, en lastre.

De Tosa en 4 días el Laud del patron Juan Galpi ca-talan en lastre.

De Torrevieja en 3 días el Javeque Santiago, su patron Francisco Vidal español, con cargo de atun.

Salou en 2 días el Falúcho corsario la Concepcion, su pa-tron Miguel Tartáull mahones, con presos; el Pingue Con-cepción, su patron Martí Mulet mallorq. con cargo de vino, y el Javeque Carmen, su patron Pèdro Juan Maura mallorq. con 3 pasag. y cargo de vino.

Del Vandrell en 8 días la Tartana S. Antonio, su patron José Ferrer ivicencò, en lastre.

De Sitges en 3 días el Laud del patron José Domingo va-lenciano con cargo de vino.

De Cullera en un dia el Laud del patron José Romero va-lenciano con cargo de arroz.

De Malta en 11 días la Polaca Elisa, su cap. Biagio Tall-yafarro inglés, con cargo de 6000 fags. de trigo y 150 garb.

De Cartagena en 2 días el Javeque Neptuno, su patron Domingo Sulari inglés, con cargo de 3150 quarteras trigo

поступ на «олото». А звіт відіб'є після цього.

Durante su viaje, con el fin de dirigir la situación de los
Cáracteres en la Isla de Tenerife, se dirigió a la capital
de Canarias, Santa Cruz de Tenerife, donde permaneció
durante tres días, con el resultado de que se estableció
entre el gobernador y el presidente una completa
entendimiento.